
ACTA DE LA# SKSION ORDINARIA DEL 21 DE DICIEMBRE de 1 .958 

Se i n s t a l a l a sesión a l a s diez i media de l a mañana, bajo l a dirección 
del representante guayaquileñ© Señor José* Molestlna 1 actuando e l Se

c r e t a r i o que suscribe. 
Asisten todos l o s diputados exceptuando Córdova, Maldonado i Ja-

r a m i l l o (enfermo). 
Se dá l e c t u r a a l a Acta de l a sesión a n t e r i o r , l a misma que es aproe* 

bada s i n modificaciones. 
Se entra a consid r a r e l Informe de l a Comisión Unlflcadora de l o s 

Planes de Estudio. Se aclara,después de l i g e r a s discusiones, de oue en 
l o s debetes opinen d pr e f e r e n c i a l o s delegados pertenecientes a l a s Fa
cultades correspondientes, debiendo i n t e r v e n i r en l a s votaciones toda l a 
Sala. 

La Dirección pregunta s i se aorueba e l Informe, 1 l a sala contesta 
afirmativamente.-

Plan de estudios para l a Facultad de Medicina, se aprueba s i n d i s 
cusión. Salvan sus votos Árévalo 1 ¿lbornoz. 

Plan para l a s escuelas de Química 1 Farmacia. Aprobados. 
I d . para l a de Odontología. El delegado Cuintana e x p l i c a los funda

mentos de l a Comisión para haber u n i f i c a d o l o r e f e r e n t e a esta rama c i e n 
tífica. 81 delegado Ode pide que conste e l estudio de -uímiea Inorgánica. 
Apoya Navarrete i con esta adición se aprueba e l Plan. I n t e r v i e n e n en l a 
discusión de esta última parte León, V i n t i m m l l l e , Hermida i quintana. 

Plan pare Ingeniería i A r c u l t e c t u r a . ¿probados. 
En e l momento de e n t r a r a d i s c u t i r e l Plan para e l Estudio de l a s 

Ciencias económicas, el delegado Torres m a n i f i e s t a que, una vez a d s c r i t a 
l a Escuela de Minas a l a Universidad de Cuenca, es menester que conste e l 
Plan de Estudios que seguirá* esta Escuela, ya rué a l respecto no consta na
da en e l Informe r e s p e c t i v o . Bl delegado Custode m a n i f i e s t a que e l Plan se 
r e f i e r e a Ingeniería C i v i l i A r q u i t e c t u r a , 1 que e l Plan de l a ¿¿scuela de 
Minas se hará como a c t i v i d a d i n t e r n a de esta Escuela, no siendo posible 
Formularlo l a Comisión, por mo conocer e l oue actualmente r i g e . 

A l d i s c u t i r s e e l Plan para l a s Escuelas d Ciencias i¿conóralcas, l a 
Dirección acuerda que se estudie curso por curso. 

E l degado Endara hace una explicación J u s t i f i c a t i v a del Proyecto.-
E l delegado Calero, depués de breve razonamiento, pide que conste e l estu
dio d el Derecho C o n s t i t u c i o n a l , Político i .administrativo. I n t e r v i e n e n en 
e l asunto Endara, Pérez, Calero 1 Peña. Se acepta l a insinuación de Calero. 

Con esa modificación se aprueba l o r e f e r e n t e a l primer curso. Se 
aprueba l o r e f e r e n t e a l o s cursos 5 o » k ° 1 5^»~ ^1 delegado Pérez i n s i s t e 
en que se haga constar e l estudio de Matemáticas a c t u r l a l e s . Hace su expo
sición sobre e l p a r t i c u l a r Endara, i se niega l a proposición de Pérez.-

Al d i s c u t i r s e e l Plan para Jurisprudencia, se promueve un acalorado 
debate, ya que e l delegado Meaina hace presente que e x i s t e , a más d e l Plan 
leído i elaboraao por Quito, o t r o Plan firmado por l a s delegaciones de 
Guayaquil, Cuenca i LoJa.- El delegado Arévalo aclara que Quito i LoJa es
tán de acuerdo.- El delegado ...Icívar hace l a moción de que, suspendiéndose 
l a discusión, se conceua un receso hasta que IOB estudiantes de j u r i s p r u 
dencia se pongan de acuerdo, ¿poyan v a r i o s . I n t e r v i e n e e l Di r e c t o s , Albor
noz, quien d i s e r t a sobre e l número de horasc de estudio, Peña, que t r a t a 
e l punto contemplado en un oroyecto de l a delegación l o j a n a , sobre e l títu
l o de Licenciado, 1 l o que promueve una nueva discusión. Continúa l a d i s 
cusión con l o s delegados ualero, Jurado,etc. oe concede e l receso. 

Después de 20 minutos se r e i n s t a l a l a sesión i se aprueba e l Plan 
ae Cstudios para l a Facultad de Jurisprudencia. 
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E l delegado Endara salva su voto ya .ue, dice, que l a Ciencia Polí
t i c a es un estudio indispensable a n t e r i o r aí uerecho C o n s t i t u c i o n a l . Ade
más no debe estudiarse en una misma cátedra Estadística i Ciencia de Haden* 
da, que son dos materias también distintas» En e l Plan se considera única
mente e l estudio de Ciencia Penal, i nó Derecho Penal, siendo l a s dos ma
t e r i a s muy d i f e r e n t e s . Expongo también que, según e l Plan se estudia en 
e l mismo cuarto Libro del Código C i v i l , que es materia s u s t a n t i v a i Código 
de Enjuiciamiento en Materia C i v i l , que se Sódlgo a d j e t i v o , códigos que, 
en mi parecer deben considerarse aisladamente. 

Salva/i también su voto ¿Icívar, i hace aclaraciones ¿.révalo i A l 
bornoz. 

E l delegado albornoz pide que, de continuarse l a orden del día, se 
resuelva e l asunto r e f e r e n t e a l a s Cenadurías Funcionales por e l U n i v e r s i -
t a r i a d o . Ee aclara Mue e l ¿cuerdo fué aprobado i que sobre e l asunto edad, 
se pidió informe a l a Comisión» La secretaría informa que e l proyecto esta 
en estudio de l a respectiva Comisión. 

El delegado Medina pide que, en esta tarde se discuta e l proyecto 
de Federación i e l de Autonomía Económica » I n t e r v i e n e n Pérez 1 Calero» 

El delegado albornoz dice, que e l Congreso debe continuar sus sesio
nes i pide que e l P.eglamento ae reforme en e l sentido de que en l a s sesio
nes oue f a l t a n no se e x i j a sino v e i n t e o más concurrentes. Calero s o l i c i t a 
que a l a moción apoyen l a s diversas Delegaciones. I n t e r v i e n e n Pérez, Aré-
val o , .¡.lbornoz 1 Endara. Este último dice me esté de acuerdo con e l núme
ro para e l quorum, pero se f i j e un término de duración d e l Congreso, i p 
plantea l a moción, con apoyo de v a r i o s , de que e l Bongreso termine e l 25 
de l o s corrientes» 

El D i r e c t o r i n d i c a que e l Congreso no debe terminarse s i n haber a-
frontado antes todos l o s problemas sometidos a su consideración. Hace r e f e 
rencia a l a f a l t a de puntualidad de l a s delegaciones, en l a a s i s t e n c i a 1 
concluye pidiendo :¡u.e se tome en cuenta estos puntos. 

Pérez i n s i s t e en l a s palabras de Molestlna e Índica :ue l a moción 
no debe r e f e r i r s e a l a terminación del Congreso sino a l Horario. 

E l Sr. Cndara defiende su t e s i s en una razonada exposición. 
E l Cr. Albornoz pide que se modifique en e l sentido de que, en l a 

sesión del viernes se considera indispennable una sesión más para terminar 
algunos puntos, se pueda r e a l i z a r una última sesión. 

El Cr. Medina se r e f i e r e a cituaciones especiales de l a delegación 
guayaquileña, r e f e r e n t e s , da modo especial a exámenes que tienen que r e n 
d i r en l o s primeros días de Enero. Ce opone a prolongaciones i se pronun
c i a por l a moción. 

Se desecha una sugerencia d-1 delegado Pérez de que e l Congreso so
l i c i t e prórroga para l o s exámenes de l o s delegados guayaquileños. El Sr. 
¿révalo, aclara rotundamente que l a delegación l o j a n a ha sido puntudísima 
en l a s sesiones. 

oe vota l a moción de lindera 1 es aprobada con gran mayoría. 
Se suspende l a sesión para c o n t i h u a r l a alas t r e s de l a t a r d e . 

Se r e i n s t a l a l a sesión a l a s t r e s 1 media de l a tarde. 
Comunicación del Dr. Rubén Cord ro Crespo que agradece e l homenaje 

rendido por e l Congreso a su Señor Padre,Dr. Octavio Cordero Palacios. A l 
archivo. 

Acuerdo sobre legislación farmaeéutlca. aprobado. 
Acuerdo que contempla a rebaja de t a r i f a a l *}Q% en transportes i 20$ 

en espectáculos públicos, exceptuando l o s de beneficencia, aprobado con l a 
Indicación de que, después de carnets se agregue "1 credenciales". I n t e r 
vienen en l a s discusiones del p a r t i c u l a r Idrovo, Salazar, Hermida, Calero, 
Medina, V l n t i m i l l a i Endara. 

Telegrama del Rector de l a universidad de Guayaquil, que saluda 
fervorosamente a l Congreso i confía en e l completo éxito de sus labores.Se 
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contestará agradeciendo» 
Proyecto de Ley de e j e r c i c i o de l a s profesiones de Ingeniero I Ar

q u i t e c t o . Aprobado. 
Acuerdo r e f e r e n t e a l a Facultad de Odontología en Guaya p u i l , reco

nociendo l a creación hecha por e l M i n i s t r o a l e l d e s razantes, a s o l i c i t u d 
del Consejo U n i v e r s i t a r i o de guaya u l l . oe promueve acalorado debate en e l 
que i n t e r v i e n e n León Borja, Salazar, ¿révalo, Ca ero, quintana, o t r a vez 
A-alazar, nuevamente Calero, Endara, Melestina, Pérez, albornos e Idrovo. Se 
somete a votación i es negado e l Acuerdo. Razonan su voto Idrovo:"En contra 
aclarando que sí firmó en e l Proyecto, esto fuá antes de que se aprobase l a 
Ley de Educación.9 albornoz:'En contra, para e v i t a r que l a s demás Cscuelas 
creen c o n f l i c t o s parecidos". Arévalo: "Salvo e l voto. Si firmé fué por l a s 
razones anotadas por Idrovo". Endara: nPor l a moción, pues no se esté crean
do, sino respetando l o que ya fué creado". Suárez:"Por e l Acuerdo, por l a s 
miEmas razones expuestas por Andará". Calero:"Por e l acuerdo, porque l a Fa
c u l t a d está ya creada, por petición de l o s estudiantes i ñor resolución del 
Consejo U n i v e r s i t a r i o de Guayaquil" Pérez:"En contra en l o que se r e f i e r e 
a l a creación de l a Facultad. A favor en l o que dice relación a l a asigna
ción presupuestarla* 7.- E l t o t a l de votos dá nueve a favor i v e i n t e en contra 
i dos salvados. 

Proyecto de representación f u n c i o n a l para l o s u n i v e r s i t a r i o s . E l da-
legado albornoz pide que se agregue un numeral, con respecto a l a edad i 
que diga:''Obtener que se consigne l a excención l e g a l para que dicha repre
sentación f u n c i o n a l u n i v e r s i t a r i a pueda ejereerse por l o s estudiantes, des
de l o s 21 años de edad." 

Razona sobre e l p a r t i c u l a r e l delegado Calero i pide que se aprueba 
por unanimidad. Aprobado, ordenándose ue se envié inmediatamente por telé
grafo . 

Acuerdo de l a delegación l o j a n a : " Que l a sede del próximo Congreso 
sea Loja. Quintana pide que este asunto se resuelva en l a sesión f i n a l . Im
pugna/i Calero pidiendo que se apruebe por unanimidad en homenaje a Loja 1 
en r e c i p r o c i d a d a l apoyo que l a delegación l o j a n a prestó para que Cuenca sea 
l a sede del a c t u a l Congreso. Con l i g e r a discusión sobre sí debía o nó acor
dar l a fecha de reunión i con indicaciones de redacción hechas or e l dele
gado c i l v a 1 por Endara, se aprueba e l Acuerdo por unanimidad. 

Informe de l a Comisión de ¿utonomía sobre ponencias de l a delegación 
l o j a n a . ->e hacen algunas indicaciones sobro l a igualación de sueldos para 
profesores de l a s i e r r a i l a costa a razón de 800 sucres, i, a l finí7, se 
aprueba una moción de Endara, en e l sentido de que se susoendan l a s discueio 
nes de este Informe, hasta conocer i d i s c u t i r e l Informe presentado por l a 
misma Comisión a un proyecto de autonomía económica, de algunos delegados 
guayaruileños. 

Toman l a palabra Alcívar i Pérez, uienes hacen una razonada defensa. 
E l delegado arévelo impugna también e l proyecto i defiende e l Informe. E l 
delegado Calero se r e f i e r e a l a parte f i n a l del Informe sobre l a s ponencias 
de l o s representantes lojanos i dice que l a moción d e l or. Chieo, que fué 
aprobada por unanimidad, no debía pasar a Comisión, sino que directamente 
debía gestionarse l a asignación. Aclara e l p a r t i c u l a r alcívar, anotando que 
no se t r a t a de una reconsideración, sino oue, Bespetando l o aprobado en una 
de l a s sesiones a n t e r i o r e s , l o que se habaá hecho era encentrar l a fórmula 
para hacer a f e c t i v a esa asignación. 

E l representante Medina defiende su Proyecto, refutando l o de l a s 
asignaciones presupuestarias que l a s más de las veces son l e t r a e s c r i t a , 
aclara que su Proyecto no es de autonomía económica, sino de aumento de ren
tas para l a s Universidades, t a l como aclararon l o s delegados S i l v a 1 Endara. 

Se c i e r r a l a discusión i por moción de Silva,con apoyo de v a r i o s , se 
procede a vo t a r e l Informe por partes. 
PART - F I.M-..A, aprobada con l a modificación de que en vez de "proyecto de 
autonomía Inmediata,etc.", diga "de aumento de renta s , e t c . " 

SEGUIDA PARTE, aprobada después de l i g e r a discusión. 
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TERO ERA, se aprueba, depués de que no h a l l a appyo una modificación prppues-
t a por Custode, que quería que e l Consejo de Autonomía esté integrado por 
un estudiante por cada Facultad, i de aclaraciones hechas por Endara i A l 
bornoz. 

Abandona l a bala e l diputado Maldonado. 
12 A r t . 1+ se vota, así mismo por partes, Primera que se r e f i e r e a 

ped i r cinco m i l l o n e s para l a s universidades, be aprueba.- La segunda que 
dice relación a l reparto de estas asignaciones, produce una l i g e r a discusic 
en l a que i n t e r v i e n e n v a r i o s diputados, aprobándose a l f i n a l t a l cual cons
t a en e l Informe. 

bobre l a adición de una esta m p i l l a conmemorativa del Congreso, de 
dos i medio cetavos i cuyo producto seré destinado para l a s Universidades, 
se produce un f u e r t e debate. Impugnan e l proyecto Medina, pues no cabe gra
var con una nueva contribución a l pueblo. No cabe, dice, desechar un grava
men a l o s grandes p r o p i e t a r i o s de t i e r r a s i n c u l t a s i poner una carga más a 
loe contribuyentes del pueblo.- E l delegado Ode pide que se modifique e l 
proyecto, en e l Bentido de ue se e d i t e n cinco millones de estampillas i 
que se l o venda a l Fisco por cuatro m i l l o n e s . La proposición es apoyada e 
I n t e r v i e n e n en l a discusión Idrovo, Quintana i o t r o s . 

Endara pide que se considere e l ingreso de l a venta de esta m p i l l a s 
como a d i c i o n a l a l a s asignaciones presupuestarias de l a s Universidades. Cor 
tinúa l a discusión i a l f i n se recibe votación nominal. Votan por l a crea
ción de l a taso:Albornoz, Salazar,Custode, S i l v a , Pérez,Ode,Molestina, A l c l 
var, Jurada, Nabarrete, Endara, Suérez, ^révalo, Eurneo, Serrano, A g u i r r e , 
Forres, Calero-.- En contra: Gaibor, quintana, Medina, León, Idrovo, Cermi-
da, V i n t i m i l l a , Cevallos» 

Razonan su voto: Custode, Todo impuesto gravan indirectamente a l pue 
b l o ; así e l impuesto a l o s p r o p i e t a r i o s , comerciantes, etc. repercute en 
p e r j u i c i o d el pueblo/. 

Suárez: por l o expuesto en e l informe, a f a v o r . 
Ode: a favor, siempre i cuando con e l producto de l a venta de l a s estampi
l l a s se i n s t a l e n fábricas por cuenta de l a s Universidades, fábricas en l a s 
cuales se daré t r a b a j o a centenares de obreros. El producto de l a s ganan
cias enriqueceré a l o s Laboratorios, Gabinetes, i por consecuencia a l pue
b l o " . — Razonan también S i l v a , Albornoz i o t r o s . 

Finalmente se aprueba l a moción presentada por Serrano 1 apoyada 1 
modificada por Andará: "Que e l monto de l a s recauaaciones por l a venta de 
l a e s t a m p i l l a s , se deposite en e l Banco Central del Ecuador, en una cuenta 
especial a óraenes de l a Universidad, i que dicho producto, r e p a r t i d o en 
partes i g u a l e s a todas l a s Universidades, se destine a l a edificación e ina 
talación de l a s Universidadesjf 

Salva su voto e l delegado Eedina, ouien razona en e l sentido de que, 
como votó en contra de l a creación de l a tasa, por consecuencia, t i e n e que 
oponerse a l a nueva moción. 

Termina l a sesión a l a s seis i media de l a ta r d e . -
Firman esta Acta e l d i r e c t o r con e l s e c r e t a r i o que c e r t i f i c a . 
( f ) . Molestina.- ( f ) Saúl T. Mora.-" 

G.T.C. 


